

El que no está conmigo está contra mí.
San Lucas cap. XI vers. del 14 al 28.

EL GRANO DE ARENA

El que no recole conmigo desparrama
San Lucas, cap. XI, vers.

PERIÓDICO BISEMANAL CONSAGRADO AL CORAZÓN DE JESÚS
CON APROBACION DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA

Oficinas: Infanta, 17

Precio de abono: 0'50 ptas. al mes

APOSTOLADO DE LA ORACIÓN

INTENCIÓN GENERAL PARA SEPTIEMBRE

Aprobada y bendecida por Su Santidad.

El celo de instruirse en la religión.

ORACIÓN COTIDIANA PARA ESTE MES

¡Oh Jesús mío! por medio del Corazón inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco, en especial, para que los cristianos deseen instruirse en la religión.

RESOLUCIÓN APOSTÓLICA

Estudiar la religión, cualquiera que sea nuestra edad.

Recomendaciones especiales para este centro local de Mahón:

- 1.ª La conservación de la preciosa vida de Su Santidad León XIII.
- 2.ª La instrucción religiosa de la clase obrera.
- 3.ª La escuela nocturna del Sagrado Corazón de Jesús.

Doce conversiones.—Cuatro enfermos.—Consejo y protección en cinco asuntos.—Paz para una familia.—Nueve gracias especiales.—Siete intenciones particulares.—Acción de gracias por dos favores alcanzados.

Santos Patronos del Apostolado en el mes de Septiembre y días en que las celadoras pueden ganar indulgencia plenaria con las condiciones ordinarias:

- Día 15.—Santa Catalina de Génova.
- " 21.—San Miguel. Arcangel.



Se recomienda a los miembros del Apostolado la aplicación de sufragios por el alma de la socia Doña María Mesa de Iñiguez, que falleció en Agosto último.

A. M. D. G.

CULTOS

PARROQUIA DE SANTA MARIA

Domingo 4.º de Septiembre.—Fiesta de los dolores de Nuestra Señora. Las Misas rezadas se celebrarán a la hora de costumbre. La mayor se canta a las diez, y en su ofertorio se explicará el Santo Evangelio de la propia Dominica.

Por la tarde, a las dos y media, Catequística para niños, niñas y mujeres, rezando una parte del Rosario, plática doctrinal y cánticos.

A las tres y medio Vísperas y Completas por la Rda. Comunidad, Corona de dolores con el "Stabat Mater" a la Santísima Virgen.

Martes.—Festividad de Ntra. Sra. de las Mercedes. La Misa mayor será solemne, y por la tarde se dará principio al Octavario a la Santísima Madre Redentora de los Cautivos Cristianos, con el Rosario, Meditación y Gozos en su propia capilla.

Viernes.—Después de la primera Misa se practicará el piadoso Vía Crucis.

PARROQUIA DE NTRA. SRA. DEL CARMEN

Domingo 4.º de Septiembre.—Las Misas se dirán a las cinco y media, siete y media, nueve y diez. En la segunda habrá Comunión general para los cofrades y terciarios carmelitas. En la mayor predicará la homilía el Rdo. Sr. Cura Regente. A las dos y media habrá enseñanza de doctrina cristiana, siguiendo a las tres y media, vísperas, procesión claustral, rosario y terminación de la novena, cos-

teada por una piadosa persona, con una Salve solemne.

Martes.—Al anochecer el piadoso ejercicio del Vía Crucis.

Sábado.—A las siete y media Misa con el Señor de manifiesto por las intenciones de la Liga antimasonica. Al anochecer después del Santo Rosario, visita a Ntra. Sra. del Carmen y canto solemne de la Salve.

Todos los días laborables se celebra una Misa a las ocho.

PARROQUIA DE SAN FRANCISCO

Cuarto domingo de Septiembre.—Misas rezadas a las horas de costumbre. A las diez la solemne, con sermón de las llagas de San Francisco por el Reverendo D Jaime Tutzó, Pbro., M. A. A las dos y media de la tarde enseñanza del Catecismo: a las tres y media Vísperas; después Rosario, y procesión que recorrerá las calles de los Frailes, San Jaime, San Antonio, San Gerónimo y plaza de San Francisco.

Martes 24.—Misas rezadas a las siete y media y a las nueve en el altar de San Antonio de Pádua.

Suscripción para subvenir a los gastos de restauración y reforma del frontis de la Concepción.

	Pesetas
Suma anterior.	8 954'00
Un Sacerdote devoto de la Purísima (4.ª vez) 2'50	
Una devota de la Purísima.	1'00
TOTAL.	8.957'50

BUENA LECCIÓN

Como el testigo es de mayor excepción é irreconciliable, y por nadie puede ser tachado de sospechoso, cortamos del semanario anarquista *La Protesta* el artículo siguiente:

«LAS APARIENCIAS ENGAÑAN»

Subiendo en el tranvía de la calle de Hortaleza hacia los Cuatro Caminos, llegase a la de Cristóbal Bordiu (antes Beata Mariana), donde existe un hotel de modesta apariencia, por fuerte verja de hierro resguardado, y al que se entra pasando por un huerto con honores de jardín.

Quédanse encantados los ojos del que por primera vez lo mira, porque en él divisa al lado de la

rosa gentil,

gala del pensil,

su tocayo en color, el apetitoso tomate; al lado del clavel de hoja matizada, al guisante de alimenticio abolengo; cerca de la verde y fresca lechuga, el no menos fresco y verde pepino, y codeándose ellos y esperando con ellos confundirse en el próximo gazpacho, la picante cuanto salutífera cebolla.

Aquella modesta orgía de colores en que domina el verde en sus tonos variados regocija el espíritu, encanta la mirada y satura el ambiente de vivificador oxígeno.

Cabe un peral, que si fuera manzano y hubiese estado en el paraíso, habría sido elegido para enroscarse a su tronco por la tentadora serpiente ¡tan frondoso es!, un señor de elevada estatura, complexión recia y barba fuerte se entrega placidamente a la lectura, con esa delectación que si-

gue a las buenas digestiones, y que sólo es dado alcanzar a los que se preocupan poco de los afanes que traerá el día de mañana.

Los obreros que al atardecer por la calle pasan, sudorosos, cansados, sucios, llevando algunos en la mano la herramienta y todos el escualido saquito que contuvo su última frugal comida, piensan al ver el hotel en el zaquizamí mal ventilado, en ocasiones húmedo, a veces infecto y casi siempre obscuro que les aguarda, y un rayo de ira asoma a sus ojos.

Y al contemplar aquellas sanas hortalizas que formarán parte de la higiénica cena que aguarda al señor que lee, y recordar las lentejas ó las patatas mal condimentadas que en su casa les esperan, y que compartirán con su compañera escualida y sus hijos desmirriados, sienten duplicarse su ira, centuplicarse su deseo de exterminar a una sociedad en que se dan tan terribles contrastes, y barbotean estas palabras:

«¿Quién será ese canalla de burgués? Si hubiera trabajado hoy diez horas como yo, no tendría esa cara tan satisfecha. ¡Mala peste en todos los que viven a costa de nuestro sudor! ¡Y qué bien cuidadito tiene el huerto!... ¡No parece sino que lo abona con sangre del pueblo!... ¡Y luego dicen que si la dinamita!... ¡Hay que volverlo todo de arriba abajo! ¡Y qué fuerte es la verja! Temerá que pasen a quitarle algo de lo mucho que habrá robado... Cualquiera entra con ese perrazo que está a sus pies... De seguro que con el alimento de ese animal lo pasaría bien una familia... Quisiera yo que viesan esto todos los anarquistas, para que aprendieran a odiar más a estos miserables!...»

¡Pobres obreros! Quién les dijera que el que vive en aquel hotel, con aquel huertecito, aquellas flores, aquellas verduras, aquellos árboles y aquel perro, no es un burgués explotador, ni un negociante retirado, ni un rentista modesto, sino que es el propio Juan Monceny (*Federico Urales*), anarquista pacífico, aun cuando en su periódico excite constantemente a la rebelión, y que, enamorado de sus ideales cual nunca de su dama lo estuvo el galán más enamorado, aspira a que toda la humanidad tenga su hotelito, y para dar el ejemplo y aguardar con calma filosófica la venida de la anarquía, ha procurado agenciarse el suyo, mientras los amados compañeros que practican sus enseñanzas, se ven unos desterrados, otros presos, y algunos han pagado con su vida, en la Coruña últimamente, el rescate de los obreros del porvenir?

«¡Oh, cuánto engañan las apariencias!»

Y conste que no es ese el único ejemplo de los que viven y medran, viajan y comen, y por cierto bien y con lujo, a costa del pueblo, su color de defender los intereses y derechos de los obreros sus compañeros, según los llaman, pero en cuya compañía sólo están en los meetings, pero no en los lugares de peligro y menos todavía en los momentos de dolor ó de apuro.

Buena lección para el pueblo.

RECORTES

APRENDAMOS DE LOS NIÑOS

De un periódico de Nueva York tomaba pocos días ha una revista el suelto siguiente:

«Un polizonte se encontró a las diez de la noche

con un niño desorientado y le condujo á la casa de guardia. El niño tendría apenas siete años y estaba muy bien vestido. No sabía palabra de inglés; pero así que le hablaron en alemán, respondió resultado, dió su nombre y apellido, y las demás señales que eran del caso: hecho lo cual, se le colocó en un rinconcito, donde al punto se acostó.

Pero á poco rato, como quien despierta sobresaltado, levántase diciendo en voz clara que todos los allí presentes percibieron: «¡Ay! ¡si no he rezado mis oraciones!» E *incontinenti* se arrodilla, se santigua muy devotamente, y sin preocuparse nada por la gente que le rodea, recita una por una sus oraciones de costumbre.

Tres repórters y dos polizontes que lo presenciaban recibieron tal impresión, que no pudieron menos de descubrirse reverentemente la cabeza hasta que el pequeñín hubo dado término á su devoción con la señal de la cruz. Entonces se tendió de nuevo envuelto en un capote de polizonte y durmió el sueño de los justos.»

EN EL SENADO FRANCÉS

En una audiencia del Senado francés, constituida en alta corte para juzgar el pseudo complot contra la república compareció como testigo un popular poeta bretón, M. Theodoro Brotel.

Al presentarse el poeta á hacer su declaración, el presidente le dice:

—Levantad la mano derecha y jurad que vais á decir la verdad.

El testigo.—(Dirigiendo una mirada por toda la sala.)—¿Dónde está el Crucifijo para jurar, señor presidente?

El presidente.—Os pido que prestéis el juramento legal.

El testigo.—Y yo os pregunto: ¿dónde está el Crucifijo?

El presidente.—Si el testigo no quiere prestar el juramento legal, le rogaré que se retire sin declarar.

El testigo.—¡Pues bien! Todo cristiano que hace la señal de la cruz es un Crucifijo vivo. En el nombre del Padre, y del Hijo, y del Espíritu Santo, juro decir la verdad. (Alaridos, protestas, risas irónicas de los senadores de la izquierda.)

Un senador de la derecha.—No tenéis por qué reiros. Inclinaos más bien.

El testigo.—(Dirigiéndose á la izquierda.) ¿Por qué estáis gruñendo?

Continúa la audiencia.

UNA PRIMERA COMUNIÓN

Todavía colea entre los socialistas franceses la cuestión producida por haberse hecho público que la hija de uno de los prohombres del socialismo Jaurés, había hecho la primera Comunión y recibía además una educación eminentemente religiosa, causando gran escándalo á los librepensadores. Jaurés trató de defenderse diciendo que no se había considerado con derecho para violentar las convicciones religiosas de su esposa.

En esto, M. Jaurés tenía, por lo demás, completa razón y todas las personas honradas aprobarán su conducta acerca de este punto concreto; pero los socialistas no han opinado de la misma manera y han considerado que este asunto merecía ser sometido al próximo Congreso por ellos proyectado.

Alarmados por este propósito, los amigos socialistas de M. Jaurés han tratado de evitar su realización. A este efecto se han reunido, y después de una larga discusión, han acordado declarar que la subordinación de la esposa al marido había sido ordenada por una ley burguesa, que los socialistas no podían reconocer una ley que tuviese este carácter y que en su virtud M. Jaurés había seguido la verdadera doctrina socialista no obligando á su esposa á obedecerle en lo relativo á la educación de su hija.

Para poner el colmo á lo ridículo, se dice que este acuerdo será discutido en el Congreso socialista. ¿Cabe nada más grotesco?

Estos mismos individuos, que piden para M. Jaurés la libertad de hacer educar á sus hijos con arreglo á sus conveniencias personales, siguen exi-

giendo por otra parte que se niegue esta misma libertad á todos los funcionarios del Estado, incluso los más modestos. La contradicción no puede ser más patente; pero los que conocen al partido socialista no se extrañan absolutamente de ella.

Troxos escojidos

La conformidad

He leído—dice Luis Veuillot—que un día llegó al cielo un alma, y entró sin haber experimentado la menor fatiga, ni derramado una sola lágrima, ni sufrido una desgracia, y sin haber hecho nada extraordinario.

Dios le señaló un trono gloriosísimo, y en la asamblea de los santos hubo un murmullo de admiración.

Todas las miradas se dirigieron al Angel de la Guarda, que la había traído. El Angel se inclinó respetuosamente ante la Majestad divina, y obtenido el permiso de hablar, se dirigió á la corte celestial, y de sus labios brotaron, como un rumor más ligero que el de las alas de las mariposas, estas palabras que todo el cielo oyó:

«Esta alma ha recibido siempre de buen grado los acontecimientos de la vida, y ha hecho sin réplica cuanto se exigía de ella, no siendo ofensa de Dios.»

La unidad católica

La unidad en la fé católica no constriñe á los pueblos como aro de hierro, no les impide moverse en todas direcciones; la brújula, que preserva del extravío en la inmensidad del Océano, jamás se apellidó la opresora del navegante.—(Balme.)

Vigilancia pastoral

Lobos rapaces se arrojarán sobre vosotros, sin que perdonen á vuestras ovejas. No queráis temer, ni hagáis vuestra vida más preciosa que á vosotros mismos. Estad bien persuadidos que la constancia en la Religión y el bien obrar de los que están bajo vuestro cuidado depende principalmente de vosotros; porque aunque vivamos en unos tiempos desgraciados, en unos tiempos en que muchos no tienen la sana doctrina, no obstante, muchos de los fieles respetan todavía á sus Pastores y les miran, con razón, como los ministros de Jesucristo y los dispensadores de sus Misterios. Usad, pues, para el bien de vuestro rebaño, de esta autoridad que Dios os ha dado sobre sus almas por una gracia especial. Descubridles los artificios de los sectarios y manifestadles los medios de que se deben valer para precaverse de ellos. Inspiradles horror hacia los que profesan una doctrina perversa.—(León XIII.)

ORO DE LEY

Necesidad de perseverar en la oración

Jesucristo se comprometió á escucharnos cuando nuestras oraciones estuviesen verdaderamente bien hechas; pero no se comprometió á escucharnos *inmediatamente*, por más que muchas veces atiende y socorra con prontitud.

«Pedid y recibiréis», nos dijo; pero no dijo que recibiríamos inmediatamente. «Buscad y encontrad», nos dijo; pero no dijo que encontraríamos inmediatamente, «Llamad y os abrirán», nos dijo; pero no dijo que se nos abriría en seguida. Por lo tanto, las palabras aquellas: *Pedid, buscad, llamad*, nos están enseñando que debemos importunar á Dios con nuestras oraciones.—(Campazas.)

El descanso dominical

¡El hombre! He aquí el gran creador de la riqueza. La diferencia entre el suelo de un país civilizado y el Africa salvaje está en que los hombres se muestran más llenos de vigor moral y físico en el primero que en el segundo. En el país civilizado el hombre trabaja con método y descansa el séptimo día para reponerse; pero esto no sucede en los países salvajes, en que el trabajo es continuo, se fatiga el jornalero y pronto la decrepitud física y moral aparece.

He aquí por qué Inglaterra, en vez de haberse empobrecido desde 1.864, en que Macaulay formuló la ley sobre la observancia del domingo, se ha enriquecido. El día destinado al descanso no es perdido. Mientras que el arado y el vapor se paran, la Bolsa está silenciosa y sin contrataciones, y el humo de las chimeneas de las fábricas no llena el espacio, la nación se enriquece, porque el descanso material permite al espíritu adquirir fuerzas morales para inaugurar con más vigor los trabajos en la semana próxima.—(Un orador inglés.)

Al Menudeo

Roma

—Noticias recibidas de Roma dicen que el Sr. Pidal se halla enfermo.

—En la iglesia de San Juan y San Pablo de Roma, han sido descubiertos recientemente 15 cuerpos de mártires, que han sido reconocidos por una Comisión de arqueólogos y serán dentro de poco expuestos á la veneración de los fieles.

Madrid

—Al terminar la regencia y con motivo de este hecho se concederá al duque de Sotomayor el Toisón de Oro y se nombrará mayordomo mayor de Palacio al duque de Tetuán.

—¿Saben ustedes una vieja-nueva? Pues que Miguelillo Morayta, el enemigo de frailes y de monjas, tuvo una hija de medio pensionista en el Colegio de la «Santa Hermandad del Refugio» de Madrid, bajo la dirección de las Religiosas de Santa Teresa de Jesús. ¡Y qué reservado lo llevaba el «Gran Poniente!»

—Las reformas del señor Weyler darán mucho que hacer al señor Sagasta.

Corren rumores de que, con motivo de ellas, se han dividido las opiniones en el seno del Ministerio.

Se teme que esto origine la dimisión del señor Ministro de la Guerra.

—La Dirección general de los Registros, apoyada en una R. O. de 28 de Diciembre de 1900, ha resuelto un caso sujeto á su jurisdicción sobre la legalidad del llamado «matrimonio civil.»

La resolución publicada en «La Gaceta» dice terminantemente que el legislador impone á los que profesan la Religión Católica y quieran contraer matrimonio, la forma y requisitos establecidos por la legislación canónica, y, por consiguiente, los funcionarios del Estado no pueden acceder á la pretensión de los que soliciten la celebración del matrimonio meramente civil, sin que los futuros contrayentes «aseguren bajo su palabra» que no profesan aquella Religión; pues de lo contrario el acto adolecería de vicio de nulidad, conforme al artículo 4.º del Código Civil, que declara nulos los actos celebrados contra la ley.

Provincias

—Noticias recibidas de Barcelona dan cuenta de una importante manifestación catalanista que tuvo lugar en la Plaza de Cataluña de dicha capital.

El número de manifestantes ascendió á seis mil.

Los catalanistas depositaron una corona en la estatua de Casanovas.

Varios de los manifestantes pronunciaron discursos de tonos enérgicos.

Se dieron muchos vivas á Cataluña.

Extranjero

El Gobierno francés intenta ahora restaurar el templo más grandioso de que se tiene noticia. Se trata del de Karnac, en Egipto, construido 2.700 años antes de Jesucristo, y cuya edificación se ha dicho que duró más de mil años. An-

tiguamente tenía 372 metros de largo por 84 de alto, y en la actualidad seis hombres con los brazos extendidos no pueden rodear las gigantes pilas que quedan aún en pie. El colosal templo, de capacidad doble que la basílica de San Pedro en Roma, ha permanecido abandonado más de dos mil años.

—Se ha instruido expediente por el Quirinal contra varios prelados que en un acto público dieron voz al Papa Rey.

El Gobierno de Italia se propone adoptar energéticas medidas contra esos prelados.

Los periódicos alientan al Gobierno en esta campaña y hacen demostraciones hostiles desde sus columnas contra el Vaticano.

—Dicen de Berlín que el emperador Guillermo invitará las potencias á un Congreso internacional para tratar de las medidas que deben adoptarse contra los anarquistas.

—«La Perseveranza», periódico de Italia, ha recibido la siguiente epístola por correo:

«Señor Director.

Usted podrá escribir en su periódico lo que le parezca; pero el hecho es que el porvenir pertenece á los anarquistas.

Ya verá usted, y pronto, cosas notables.

Los soberanos deben desaparecer y también los poderosos, y con ellos los ricos... Los soberanos pueden rodearse de guardias y soldados, pero hemos adoptado un sistema infalible: esto es el fusil, que dispararemos, no en las calles, sino desde las ventanas.

Bressi tenía sólo cuatro compañeros prontos para acabar lo que él no hubiese podido realizar. En lo sucesivo se elegirán diez, y nada habrá en el mundo que pueda impedir nuestra acción, porque todo está previsto, y el número de los que se hallan dispuestos á sacrificarse por la anarquía es incontable y aumenta siempre.

Es inútil negarlo: el porvenir es de los anarquistas.»

—Durante una misión que predicaron en Chicago los Padres Paules de Nueva York, 67 protestantes abjuraron de sus errores, ingresando en el seno de la Iglesia católica, y otros 500, a quienes las predicaciones produjeron grande efecto, pidieron algún tiempo de espera para estudiar mejor la doctrina católica antes de abrazar dicha Religión.

Es de tenerse en cuenta, que muchos de estos convertidos tienen que hacer á veces grandes sacrificios; pues suelen perder sus amigos, sus protectores y hasta sus empleos. Para remediar en lo posible estos males, Mons. Corignan y el decano De Costa, han fundado una Liga, cuyo objeto es ayudar á los recién convertidos cuando á éstos se les siga algún perjuicio á consecuencia de su conversión.

—Dentro de pocos días se celebrará en Blidah (Argel) el casamiento de un capitán de Tiradores indios, llamado Oudjari, con una joven francesa cuyo efecto abjurará del islamismo, haciéndolo bautizar.

Este hecho, por lo raro, ha impresionado mucho á sus compañeros de armas y de religión, y quizá sea la causa de la conversión de algunos de ellos.

Menorca

Anoche terminó en la parroquia de San Francisco el solemne Quinario que, con exposición de S. D. M. y notable concurso de fieles, se ha venido celebrando en dicha iglesia.

En preparación al final de dicha fiesta, con que la V. O. T. honra anualmente la Impresión de las Llagas del Redentor en el cuerpo del Se-

rafin de Asis, esta noche se han cantado solemnes Completas, debiendo mañana darse fin á tan solemnes cultos, cantándose á las diez Misa mayor, que será solemne y con sermón; y por la tarde, después de cantadas Vísperas, se celebrará la acostumbrada Procesión que recorrerá algunas calles del distrito.

Nuestro amigo el Rdo. D. Jaime Tutzó Gelabert, M. A., ha sido invitado para predicar durante el próximo mes de Octubre en la iglesia de Ntra. Sra. del Rosario en Ciudadela.

Desde que la Santidad de León XIII consagró dicho mes á la Reina del Sacratísimo Rosario, en la citada iglesia, de la que la Señora es Titular, celébrase con solemnidad y esplendor extraordinarios el mes de Octubre, cantándose con acompañamiento de orquesta el Santo Rosario, cuyos Misterios forman ordinariamente el objeto de los sermones que se predicán todos los días.

En el vapor correo «Isla de Menorca» llegó á esta ciudad, el jueves último, de paso para Ciudadela, el Dr. D. Antonio Villas, Canónigo Lectoral de la S. I. C. de Menorca. Enviámosle respetuoso saludo de bienvenida.

También llegaron por el mismo correo dos Religiosas de la Consolación, con destino al Asilo Calabria, y el Pbro. D. Bartolomé Sintés. Bien venidos sean.

En el citado vapor sale mañana para Barcelona el joven D. Mateo Seguí Carreras, hijo de nuestro buen amigo el Dr. D. Mateo Seguí Fedelich, para ingresar como estudiante en aquella Universidad. Mucho nos prometemos de la aplicación de tan aprovechado joven.

Para continuar sus estudios en la citada Universidad de Barcelona sale también mañana Don José Andreu Orfila, á quien deseamos muchos progresos en sus tareas científicas.

El jueves regresaron de la Capital de la Provincia los Diputados Provinciales por este Distrito Don Teodoro Llácer y Don José de Olives. Sean bien venidos.

A las siete de la mañana de ayer fondeó frente la cuesta llamada del General, un hermoso yate de nacionalidad inglesa; saliendo para la mar al atardecer del mismo día.

Esta mañana han contraído matrimonio en la Parroquial Iglesia de Nuestra Señora del Carmen D. José Pretus Pons, con la Srita. D.^a Manuela Pascual Saez.

Después de haberse servido un modesto refresco, han pasado los contrayentes al vecino pueblo de Villa-Cárlos.

Al par que les felicitamos, lo propio que á sus respectivas familias, les deseamos muchas bendiciones espirituales en su nuevo estado.

En uno de los próximos correos deben de salir para Palma las Comisiones receptoras nombradas por los Cuerpos de guarnición en esta Plaza, para conducir los quintos que deben incorporarse á filas.

Sabemos por conducto fidedigno, que una vez terminado el plazo señalado por la Administración de Hacienda, para que los dueños de automóviles, coches y carruajes de lujo, recreo ó ostentación, incluso los de dos ruedas, vulgarmente llamados *carretones*, presenten la correspondiente declaración de alta, se procederá contra los que no lo hayan efectuado, considerán-

doles como defraudadores del Estado, y se les exigirán las responsabilidades prevenidas en el Reglamento de dicho impuesto.

Aprobado por el Ayuntamiento de Alayor el proyecto del presupuesto adicional al ordinario para el ejercicio de 1902, queda expuesto al público en la Secretaría de dicha corporación.

El Interventor de las Factorías militares de esta plaza hace saber que debiéndose adquirir para las atenciones de dicho establecimiento los siguientes artículos: harina flor, cebada, leña en rama, sal, paja corta, aceite, petróleo, carbón vegetal, jabón, leña, (cap de ram) paja larga y ceniza se ha señalado el día once del próximo Octubre para que las personas que deseen suministrar los mencionados artículos se presenten en dichas Factorías.

En el vapor «Nuevo Mahonés» llegado el domingo último al puerto de Ciudadela, desembarcó el Rdo. P. Juan Bautista Bertarione, Pbro. recientemente nombrado Director de la Casa Salesiana de aquella ciudad, en sustitución del reverendo P. Francisco Atzeni, quien fué destinado á Cerdeña, en uno de cuyos pueblos ha fundado una Casa Salesiana, desempeñando al propio tiempo el cargo de Cura-Párroco.

El nuevo P. Superior de los Salesianos de Ciudadela, es persona recomendabilísima por sus virtudes y trabajos apostólicos en Palestina; y al propio tiempo por sus conocimientos lingüísticos en el árabe, alemán, inglés, francés, etc.

Saludamos cordialmente desde nuestras columnas al nuevo P. Superior de aquella residencia.

Esta mañana se ha dado principio en el instituto á los exámenes de ingreso.

El lunes comenzarán los extraordinarios de prueba de curso y grados.

Los estudiantes que tengan de ingresar en la Preceptoría de esta ciudad, se servirán presentarse al encargado de la misma, durante la próxima semana.

En el correo del domingo salió para Barcelona y Sarriá el Rdo. P. Santiago Bagué, Pbro. Salesiano, quien durante unos dos meses ha estado al frente de la Casa Salesiana de Ciudadela, por haber pasado á Cerdeña el que era Director de la misma Rdo. P. Atzeni.

El Rdo. P. Bagué, después de haber dado unos ejercicios espirituales en Sarriá, saldrá para su nuevo destino.

Habiéndose puesto gravemente enfermo el recién llegado superior de los Salesianos de Ciudadela, á instancias suyas fué viaticado y extremaunciado, el jueves por la noche, el Rdo. P. Juan Bautista Bertarione, Pbro., Director de esta Casa Salesiana, administrándole dichos Sacramentos el M. I. Lic. D. Sebastián Vives, Arcediano y Gobernador Eclesiástico de esta Diócesis.

Hace tiempo que el P. Bertarione goza de poca salud: le destinaron á esta isla para ver si se restablecería, y parece que ha recaído en la enfermedad que padecía.

Deseamos al enfermo pronta curación.

La prensa local viene ocupándose del mal estado en que se halla el cable que nos une con la vecina Isla, llamando la atención de las autoridades y de cuantas personas puedan influir en el asunto.

Según se desprende la prensa palmesana continúa aún la marejada en aquella Diputación.

Qué será...?

Parece que el Ministro de la Guerra tiene ya ultimada la nueva organización militar de las Baleares.

A consecuencia de hallarse enfermo en Ciudadela el Rdo. P. Juan Bautista Bertarione, son esperados en el vapor de mañana dos salesianos procedentes de Barcelona, que inmediatamente pasarán á Ciudadela para asistir al paciente Padre Director de aquella Residencia.

Ciudadela.

—La Pía Unión de San Antonio de Pádua repartió el martes de la presente semana 155 panes entre los pobres de esta ciudad.

—El martes último 17 del actual, cumplieronse 41 años que S. M. la Reina de España, D.^a Isabel II hizo su visita á esta ciudad de Ciudadela.

—En el vapor «Nuevo Mahón» llegó el domingo á esta ciudad, procedente de Barcelona, el Reverendo D. Gabriel León, Beneficiado, quién hace unos quince días pasó á la ciudad condal al objeto de acompañar á su hermano D. Jacinto que se encuentra algo delicado de salud, y que también regresó á ésta después de haber consultado su enfermedad con algunos médicos de aquella capital.

El enfermo fué viaticado el miércoles por la noche.

¡Qué Nuestro Señor le asista en su enfermedad!

HERNIAS (quebraduras)

Obesidad, desviaciones de la columna vertebral, torcedura de piernas, etc., etc.

Tratamiento de éxito garantido por medio de los aparatos especiales (con Real Privilegio de Invención, patente número 27.791) del **Ortopédico de Madrid D. JERÓNIMO FARRÉ GAMELL**

Un caso de curación extraordinaria.

Villazopape (Burgos) 28 Abril 1901.

Sr. D. Jerónimo Farré Gamell.

Madrid.

Muy señor mío y de todo mi aprecio: Tengo el gusto y placer de comunicarle á usted el buen acierto que ha tenido para hacer sus buenos aparatos en beneficio de todos sus clientes. El aparato de hace dos años que mandó ha sido muy bueno, que si no, no hubiera podido existir más, pues á pesar de mi edad tan avanzada, que cuento unos setenta años, estoy curado del lado derecho por completo, y del izquierdo tengo seguridad también, pues á pesar de montar á caballo, no molesta para nada.

Estimándole el obsequio que ha hecho en mi favor por su buen acierto se repite suyo afectísimo s. s. q. b. s. m., *Cusiano Acitores.*

IMPORTANTÍSIMO

Llegará en breve á MAHÓN y CIUDADELA el representante y auxiliar técnico del reputado ortopédico de Madrid, DON GERONIMO FARRE GAMELL, y recibirá en MAHÓN durante los días 28, 29 y 30 de Septiembre y en CIUDADELA durante los días 2, 3 y 4 de Octubre, á cuantos deseen encargar alguno de los aparatos especiales que se construyen en su casa.

Los aparatos para las HERNIAS (quebraduras), de invención propia y exclusiva, con mecanismos para mover la pala en todas direcciones, garantizan la retención absoluta de ellas por voluminosas y antiguas que sean, y consiguen su curación completa en la mayoría de los casos. Distinta la construcción de la pala reductora y contentiva de estos aparatos de cuantos otros hasta el día se conocen, tiene todas las formas de adaptación de que es susceptible la mano del enfermo, produciendo la callosidad del anillo y aponeurósisis que le forman, disipando la grasa de las partes, haciendo que las paredes de las células se aglutinen unas con otras con lo cual se establece la curación efectiva.

Recibirá en MAHÓN, *solamente* los días 28, 29 y 30 de Septiembre de once á una y de tres á seis en la

Fonda de Bustamante y en CIUDADELA *solamente* los días 2, 3 y 4, de Octubre en la Fonda de Feliciano á las mismas horas.

(Dando aviso se pasa á domicilio).

En Madrid, en el gabinete del autor, Barquillo, 3, duplicado 1.^o



Poesías Ajenas

DOS CUADROS

I

LA GUERRA

Pavoroso fragor, choque de espadas,
Llanura estéril sin verdor ni riego,
Palacios consumidos por el fuego,
Trincheras de cadáveres colmadas.

Solitarias y lúgubres moradas,
Vago terror, mortal desasosiego,
Gritos de perdición y enojo ciego,
Doncellas tristes, madres enlutadas.

En la ciudad persecución y encono,
En los campos estrépito y pelea,
En el taller silencio y abandono;

Negro perdón, incendiadora tea,
Rotos altares, inseguro trono...
Pues tales frutos da; ¡maldita sea!

II

LA PAZ

Campo de rubia mies que al aire mece,
Suelto rebaño en frescos tomillares,
Humo leve de rústicos hogares,
Cantar del que afanado no padece.

En el útil taller vida que crece,
Juramentos de amor en las alturas,
Nave feliz que boga por los mares,
Rápido tren que pasa y desaparece;

Númen para la mente voladura,
Premio para la insólita fatiga,
Móvil para la industria que atesora;

Bianco cendal risueño, luz amiga,
Fecundo germen, calma bienhechora...
Pues tales frutos da; ¡Dios la bendiga!

(Antonio Arnau.)

Mesa Revuelta

AMOR DE LA PATRIA

¡Patria! nombre sublime que enardece;
sentimiento purísimo que encanta;
flor delicada que en el pecho crece
y al nivel de los héroes nos levanta.
Yo guardo para tí con grato anhelo

un tesoro de amor grande y ardiente;
por tí luchara hasta escalar el cielo
sin esconder jamás mi altiva frente;
por tí sufriera esclavizante yugo,
y al morir bendijera mi verdugo.

(A. G. Clemencin.)

MISCELANEA

—Mariquita.
—¿Que quieres?
—Dame el paraguas.
—¡Pero, hombre! Siempre se te ocurre pedírmelo cuando llueve.
—Por eso mismo.
—Pues no señor. No te lo doy, porque lo vas á mojar y no vamos á estar comprando paraguas todos los días.

PENSAMIENTOS

Vienen días amargos porque nos vamos olvidando de Dios, que es nuestro Padre.

La razón sin la fé católica se convierte en sinrazón.

La hidalguía se evapora. Los hombres grandes desaparecen. Héroes no existen ya. Vamos cayendo precipitadamente en la vulgaridad, en el adocenamiento, en otro paganismo.

¡Averguenzan las palabras penitencia y oración! El valor se va. Pero viene la osadía.

¡El dinero y la osadía! Aquí tenéis dos de las autoridades de esta época.

JOSE TENA

Talleres de escultura religiosa artística

Imágenes de madera á los precios que se deseen. Casa especial para la construcción, pintura y dorado de

ALTARES, RETABLOS, ANDAS,

templetes, oratorios, sagrarios, tabernáculos, seculares, urnas, doseles, etc.

ESPECIALIDAD EN MONUMENTOS, EN LIENZO Ó MADERA

La casa facilita dibujos ó fotografías a los señores que deseen hacer algún encargo, así como notas de precios y demos detalles.

No dejar de consultar esta casa

Solidez, economía, trabajos acabados y artísticos.

DESPACHO: CABALLEROS 54, VALENCIA.

Imp. de Francisco Fábregues.—Mahón.

Nuevo Tratado de Homeopatía

PARA USO DE LAS FAMILIAS

ESCRITO POR EL RENOMBRADO PRACTICO

D. Cristóbal García Tenorio

Hállase de venta en la imprenta de este periódico, Infanta 17, y en la librería de D. Marcelino Busutil Nueva 38.

Un volumen de 574 páginas tres pesetas y media.